

キーワードを入力 | Q

マイページ

購入履歴



トップ | 速報 | ライブ | 個人 | オリジナル | みんなの意見 | ランキング | 有料

主要 国内 国際 経済 エンタメ スポーツ IT 科学 ライフ 地域

トピックス一覧

# 「こども基本法」施行1カ月 条例制定、町づくりに意見反映…社会で育む取り組みじわり 認知度に課題

5/8(月) 7:20 配信 3



南日本新聞社



県営住宅の集会場で自主的に勉強会を開く子どもたち= 4月29日、鹿児島市下荒田4丁目

自殺、貧困などの課題解決に向けて、すべての子どもを大切にし人権を守るための「こども基本法」が4月に施行されて1カ月が過ぎた。鹿児島県内では、自治体が条例を定めたり、子どもの意見をくんだ町づくりを進めたりと社会全体で守り育てる機運が高まっている。一方で、法の認知度は高いとは言えず、理念の周知や声を聞く体制づくりが急がれる。

「幻聴を治すために精神科に行きたいが親に必要なと言われた」「母子家庭や外見を理由に教師から不良扱いされる」「死にたい」。電話やチャットで相談を受け付けるチャイルドラインかごしまには子どもたちの切実な声が寄せられる。

2022年度の相談は615件と前年度比で89件増えた。自信のなさや進路、人間関係の悩みが多い。山崎真子代表は「大人は良かれと思って意見を押しつけ、先回りしがち。話したくてもうまく言葉にできず黙り込む子もいる。表情や声をヒントに心の声を引き出して」と求める。

厚生労働省などの統計によると、22年に自殺した20歳未満は798人と過去10年で最多。鹿児島県は13人と九州では福岡に次いで多い。21年度の全国の児童虐待相談対応件数も20万7660件で過去最多だった。

深刻な状況を受け、鹿児島市では5日、こども基本法や子どもの権利条約を基にした条例を施行した。子どもにとって最善の利益を第一に考慮することを基本理念に据え、市や保護者、教育機関の責務を明記。子育てを巡り、保護者の役割だけを強調せず、地域社会全体で支える大切さも示した。神戸信一こども福祉課長は「大人は子どもの権利の観点から関わり方を見つめ直してほしい」と語る。

子どもの「参加する権利」を実践し始めた自治会もある。下荒田4丁目の県営住宅集会場では、毎週末、天保山中2年の三重駿さんに教えてもらおうと、自主的に集まった小中学生約10人が計算ドリルや英単語の宿題に取り組む。元々は福祉館の一角で2~3人が勉強していたが、令和版「郷中教育」と評判を呼び、人数が増えた。

ただいま開催中!

Rakuten  
お買い物マラソン

いつも買っている日用品が  
最大50%ポイントバック

5/9(火)20:00 ▶▶▶ 5/16(火)01:59

P&G, 日清食品, 味の素, 花王, リオン, レキット

## アクセスランキング (九州・沖縄)

- 13歳未満の娘にわいせつ行為をして撮影、容疑で父親を再逮捕 佐賀県警  
佐賀新聞 5/11(木) 15:46
- なぜ千葉県議選で「沖縄の米軍基地を東京湾へ」を訴える? 右翼女性の思いと葛藤抱え臨んだ選挙戦  
RBC琉球放送 5/11(木) 19:46

キーワードを入力 | Q

マイページ

購入履歴



トップ | 速報 | ライブ | 個人 | オリジナル | みんなの意見 | ランキング | 有料

主要 国内 国際 経済 エンタメ スポーツ IT 科学 ライブ 地域

トピックス一覧

# 「こども基本法」施行1カ月 条例制定、町づくりに意見反映…社会で育む取り組みじわり 認知度に課題

5/8(月) 7:20 配信 3



南日本新聞社

八幡校区コミュニティ協議会が3月末から場所を提供し、光熱費を負担。児童生徒が遊び場や行事など町づくりに意見を表明する場が必要と、小中学生だけでつくる協議会の立ち上げにもつながった。

こども基本法では、子どもが意見表明する機会を確保することも基本理念に掲げる。和田一雄会長(76)は「意見をくみ取る場がないと、大人の都合ばかりが通る。子どもの視点に学び、みんなが住みよい町づくりをすることで地元愛も育まれる」と力を込める。

一方で、「セーブ・ザ・チルドレン・ジャパン」が22年3月、全国の教員468人に実施した調査によると、子どもの権利条約をよく知っていると回答した教員は2割、子どもに権利を伝える取り組みをしたことがない教員は半数と、認知度の低さがうかがえる。

心療内科医で子どもの権利支援センターぱれっとの明橋大二理事長＝富山県＝は「甘やかすと誤解されやすいが、人は人格や意志を尊重される経験を通して他者にも人権があることを知る。あいまいに捉えられがちな子どもの権利を学ぶ機会を増やし、彼らの悩みや要望を声を聞き社会に届ける仕組みづくりを進めるべき」と指摘。「大人が幸せでなければ子どもは安心して過ごせない。子どもに優しい社会を目指すことは大人にとっても生きやすい社会になる」と話した。

■こども基本法 環境や心身の状況に関わらず、全ての子どもが生涯にわたり幸福な生活を送れる社会の実現を目指した国内初となる子ども施策の基本法。心身の発達の過程にある者を「こども」と位置づけ、育つ権利や参加する権利、守られる権利、生きる権利を保障。教育、医療、福祉など子どもの権利施策を幅広く整合性を持って実施する。

南日本新聞 | 鹿児島

< 前へ 1 2 次へ >

2 / 2 ページ

この記事はいかがでしたか? リアクションで支援しよう

5 学びがある 1 わかりやすい 1 新しい視点

記事に関する報告

### 【関連記事】

転落から19時間後の救出! 下校中に側溝からうめき声…倒れていたのは90代男性 児童3人が発見、命救う

「まるでお通夜」「壮絶! じゃんけん祭り」…PTA役員選出のリアル体験談…「沈黙に耐えきれず手を挙げた」介護や病気さらされる個人情報 転勤族の嘆きも

子育てしやすい町は「保育士にも優しい」 わが子の優先入所、家賃補助、定着支援金…待遇向上策で待機児童が大幅減 兵庫・明石市

ただいま開催中!

Rakuten お買い物マラソン

いつも買っている日用品が

最大 50% ポイントバック

5/9(火) 20:00 ▶▶ 5/16(火) 01:59

¥44,300 送料無料

¥1,404 ¥16,000

### アクセスランキング (九州・沖縄)

- 13歳未満の娘にわいせつ行為をして撮影、容疑で父親を再逮捕 佐賀県警  
佐賀新聞 5/11(木) 15:46
- なぜ千葉県議選で「沖縄の米軍基地を東京湾へ」を訴える? 右翼女性の思いと葛藤抱え臨んだ選挙戦  
RBC琉球放送 5/11(木) 19:46
- 【速報】北九州市で「黒い煙が見える」と通報  
FBS福岡放送 5/11(木) 18:02
- 『意識がもうろうとしている生徒も』熊本市の中学校で複数の生徒が熱中症の疑いで救急搬送 体育大会の練習中に  
RKK熊本放送 5/11(木) 15:53
- 除草目的のはずが…「かわいらしさに心奪われた」ヤギの魅力、触れて感じて 予約制牧場を開園、販売や貸し出し 日置・東市来  
南日本新聞 5/11(木) 21:05

PR 楽天お買い物マラソン開催中 楽天市場

